

El Salvador, Lunes 5 de enero de 2026

Cuarta Época, No. 932

# Diario Q Latino

135 años Informándote y seguimos



[www.diariocolatino.com](http://www.diariocolatino.com)



[facebook.com/diariocolatino-derl](https://facebook.com/diariocolatino-derl)



@DiarioColatino

## Colectivo de Solidaridad con Venezuela en El Salvador rechaza “agresión imperialista”

Información Pág. 4

### CONDENA AGRESIÓN.

EL COLECTIVO DE SOLIDARIDAD CON VENEZUELA EN EL SALVADOR RECHAZÓ Y CONDENÓ EL ATAQUE MILITAR A VENEZUELA Y EL SECUESTRO DEL PRESIDENTE CONSTITUCIONAL NICOLÁS MADURO. INTEGRANTES DEL COLECTIVO OFRECIERON DECLARACIONES A MEDIOS NACIONALES E INTERNACIONALES DE APOYO A VENEZUELA Y A SU PRESIDENTE MADURO, EN LA EX SEDE DE LA EMBAJADA VENEZOLANA EN EL SALVADOR. /Foto Diario Co Latino/CORTESÍA



### INFORMACIÓN NACIONAL

Jueza de España frena uso político de Interpol contra fotoperiodista salvadoreño

Pág. 2

### INFORMACIÓN INTERNACIONAL

Líderes y naciones del mundo rechazan ataque de EEUU a Venezuela

Pág. 6

# Jueza de España frena uso político de Interpol contra fotoperiodista salvadoreño



Redacción Nacionales  
@DiarioCoLaino

El fotoperiodista salvadoreño Diego Rosales fue puesto en libertad por una jueza de la Audiencia Nacional Española luego que el viernes fuese detenido en Sevilla cuando solicitaba asilo político tras el acoso policial y estatal en El Salvador.

La detención de Rosales en el sur de España se dio luego que el gobierno salvadoreño activó una alerta de búsqueda y captura de la INTERPOL. El fotoperiodista en El Salvador fue sometido al acoso policial por amenazas y un proceso judicial infundado

por agrupaciones ilícitas y hurto informático bajo el régimen de excepción, según informó la APES el pasado viernes.

Por esta detención, el gremio periodístico se alertó, una de las instituciones que se pronunció fue la Asociación de Periodistas de El Salvador (APES) y la Red Centroamericana de Periodistas (RCP) quienes pidieron seguir el debido proceso.

Fue la mañana del sábado que se informó sobre la liberación del fotoperiodista. La Red Centroamericana de Periodistas (RCP) celebró la decisión de la jueza de la Audiencia Nacional de España, María Ardón, de otorgar la libertad al periodista salvadoreño Diego Rosales, quien fue detenido la ma-

ñana del viernes 2 de enero en Sevilla tras la activación de una alerta INTERPOL emitida en El Salvador.

Diego Rosales continuará en España con su proceso de solicitud de asilo, el cual inició tras su exilio de El Salvador junto con su familia, luego de enfrentar acoso policial. “Para la Red es importante que países como España garanticen el respeto al debido proceso y dejen sin efecto el uso abusivo de las alertas INTERPOL como mecanismo de persecución política contra periodistas y personas defensoras de derechos humanos”, señaló la RCP.

Como gremio, la Red hizo un llamado al Estado español para que otorgue el asilo político al periodista Diego Rosales,

La detención de Rosales en el sur de España se dio luego que el gobierno salvadoreño activó una alerta de búsqueda y captura de la INTERPOL.

les, ante la posibilidad de una solicitud de extradición formal por parte de El Salvador, “país en el que diversos organismos internacionales han documentado la falta de independencia judicial y el incumplimiento del debido proceso.

“Es urgente que los Estados miembros de INTERPOL analicen el cumplimiento del debido proceso en los países de Centroamérica, que cada vez más están siendo cooptados por regímenes autoritarios o figuras antide democráticas, tal como se ha documentado en Guatemala con el Ministerio Público encabezado por Consuelo Porras, así como en los regímenes de Daniel Ortega y Rosario Murillo en Nicaragua, y el de Nayib Bukele en El Salvador”, puntualizó la red.

La RCP recordó que el artículo 3 del Estatuto de INTERPOL prohíbe estrictamente a la organización intervenir o participar en asuntos de naturaleza política, militar, religiosa o racial, y establece que su misión se enfoque exclusivamente en la cooperación policial internacional para combatir delitos comunes, con esto, se garantiza la neutralidad y la no injeren-

cia en asuntos internos de los países miembros.

Diego Rosales documentó para los medios salvadoreños La Prensa Gráfica y El Faro, este último exiliado del país tras un intento de captura contra sus miembros. De hecho, según el gremio, la libertad de prensa y de expresión en El Salvador atraviesa uno de los momentos más críticos.

Incluso, la principal asociación que defiende los derechos de los periodistas, la APES, cerró sus operaciones en el país ante el creciente hostigamiento del gobierno de Nayib Bukele quién no tolera los cuestionamientos y las críticas sobre la transparencia y la rendición de cuentas las cuales han sido nulas.

Solo en el año 2025 la APES registró al menos 43 periodistas exiliados a consecuencia del hostigamiento del gobierno, agravado con el régimen de excepción, medida que suspende los derechos fundamentales de todos los salvadoreños y se presta a arbitrariedades.

# BRP condena invasión de EUA en Venezuela para capturar al presidente Maduro

Redacción Nacionales  
@DiarioCoLatino

El Bloque de Resistencia y Rebeldía Popular (BRP) condenó la acción militar de Estados Unidos contra Venezuela y el secuestro de su presidente Nicolás Maduro y su esposa.

Es de contextualizar que este sábado, el mundo entero amaneció con la noticia que Estados Unidos había montado un operativo militar para bombardear Caracas y capturar al presidente de Venezuela, Nicolás Maduro. El operativo fue ejecutado en la madrugada del sábado.

El BRP, a través de un comunicado, señaló que la agresión militar a Venezuela y el “secuestro” del presidente Nicolás Maduro y su esposa Cilia Flores por parte del Gobierno de Estados Unidos, es un

**Entre tanto, Estados Unidos “gobernará” el país sudamericano hasta que haya una transición correcta y legal, según lo reveló Trump en conferencia de prensa.**

acto “de barbarie” que debe ser condenado por todos los pueblos del mundo y que no debe quedar impune.

A juicio del BRP, “no solo se trata de una violatoria de las normas jurídicas internacionales, sino de una acción criminal contra el pueblo venezolano y el derrocamiento de su presidente por parte del mayor Estado imperialista”.

Es de contextualizar que Estados Unidos invadió el territorio

venezolano y, por ende, su soberanía. La intervención fue rechazada por la mayoría de países de la comunidad internacional. En El Salvador, Bukele ha mostrado una actitud a favor de los planes de Estados Unidos. Sin embargo, no ha brindado una declaración oficial.

En conferencia de prensa, el presidente de EUA, Donald Trump, informó que Maduro estaba en dirección a Estados Unidos en un buque, esposo-



do y con proyecciones a imputar delitos relacionados al narcotráfico y posesión de ametralladoras y dispositivos destructivos, y conspiración para poseer ametralladoras y dispositivos destructivos contra Estados Unidos.

Entre tanto, Estados Unidos “gobernará” el país sudamericano hasta que haya una transición correcta y legal, según lo reveló Trump en conferen-

cia de prensa. El Bloque destacó que el pueblo venezolano “saldrá victorioso” de la escalada agresiva de Donald Trump y su Gobierno. “Es necesario que los pueblos y los gobiernos de izquierda y progresistas del mundo construyan un escudo de solidaridad con Venezuela y con ellos mismos, para ayudar derrotar todas las agresiones imperialistas”, concluyó el



Redacción Nacionales  
@DiarioCoLatino

Diputados de oposición de El Salvador reaccionaron sobre lo acontecido en Venezuela, donde Estados Unidos secuestró a su presidente, Nicolás Maduro Moro.

El diputado de Alianza Republicana Nacionalista (ARENA), Francisco Lira, dijo que todo aquello que rompa las re-

glas en la democracia y se afere al poder, tendrá que rendir cuentas en algún momento de la historia. En ese sentido, señaló que El Salvador debe verse en un espejo.

“Nada es para siempre. Toda dictadura termina cayendo. El Salvador debe ver en Venezuela un espejo claro de lo que ocurre cuando el poder se concentra sin límites”, dijo Lira, a través de su cuenta en X.

**Diputado Francisco Lira:  
“El Salvador debe ver en Venezuela un espejo de lo que ocurre cuando el poder se concentra sin límites”**

Las declaraciones del legislador son en referencia a Bukele ya que el jefe de Estado controla los 3 órganos fundamentales del Estado, además del ministerio público. Bukele no rinde cuentas y oculta casos de corrupción, según lo evidencian las investigaciones fiscales y periodísticas.

“Tarde o temprano, quienes hoy abusan del poder en el país, tendrán que rendir cuentas por abusar del poder contra la democracia y el pueblo”, finalizó Lira.

También, la diputada de VAMOS, Claudia Ortiz se pronunció en X sobre la situación que atraviesa el pueblo venezolano. “Nuestra solidaridad es con ustedes, no con los abusos de poder ni con las imposiciones que ignoran la dignidad de las personas”.

La legisladora señaló que “ninguna crisis, por grave que sea, debe resolverse sacrificando a los pueblos ni convirtiendo su sufrimiento en un instru-

mento de disputa de poder”.

Ortiz destacó que el futuro de Venezuela solo puede construirse con instituciones legítimas, procesos verificables y la participación libre de su gente. “Los pueblos merecen vivir sin miedo, decidir su destino y ser escuchados por la comunidad internacional. Venezuela no está sola. La democracia, cuando es auténtica, siempre comienza por el respeto a su pueblo”.

# Colectivo de Solidaridad con Venezuela en El Salvador rechaza “agresión imperialista”

Redacción Nacionales  
@DiarioCoLatino

El Colectivo de Solidaridad con Venezuela en El Salvador rechazó y condenó el ataque militar a Venezuela y secuestro del presidente Constitucional Nicolás Maduro Moro, acto que calificó como una “agresión imperialista”.

La madrugada del sábado 3 de enero fuerza militares de los Estados Unidos atacaron varios puntos estratégicos de Venezuela, incluida en su capital, Caracas, y los estados de Aragua, Miranda y La Guaira, causando muerte y destrucción.

Las tropas de asalto secuestraron al presidente constitucional de Venezuela Nicolás Maduro y a su esposa, Cilia Flores, quienes fueron llevados hasta Nueva York, el mismo sábado, utilizando varios medios de transporte, tal como lo reveló el mismo presidente Donald Trump, en conferencia de prensa ofrecida en su residencia, en Miami.

La ahora presidenta encargada, Delcy Rodríguez, le reclamó el sábado a media mañana a Trump garantías de vida de Maduro y su esposa estaban vivos. Al mediodía Trump habló de la operación y de la “extracción” del presidente Maduro.

“Este brutal ataque militar contra Venezuela es la continuidad de la escala de acciones que Estados Unidos viene realizando contra el país bolivariano acompañado de más de 1000 medidas coercitivas desde que inició el proceso revolucionario impulsado por el comandante Hugo Chávez. Las administraciones, sean demócratas como republicanas han tenido

«Es necesario que los pueblos y los gobiernos de izquierda y progresistas del mundo construyan un escudo de solidaridad con Venezuela y con ellos mismos, para ayudar derrotar todas las agresiones imperialistas»,

como objetivo derrotar el proceso revolucionario bolivariano”, señaló el colectivo de solidaridad salvadoreño.

El actual gobierno de Trump, han intensificado los ataques llevándolo a un nuevo nivel con operaciones militares en el Caribe, con portaaviones, barcos de guerra y 10.000 militares, atacando a lanchas de pescadores y asesinando a los mismos bajo el falso cargo de “narcoterroristas”. “En realidad, el verdadero motivo de esa campaña imperial es apoderarse de sus recursos naturales de Venezuela en particular del petróleo que tiene las mayores reservas comprobadas del mundo, tal como lo expresó el mismo presidente Trump, el sábado durante la conferencia de prensa.

La acción del gobierno de Estados Unidos este 3 de enero es una flagrante violación de los derechos y leyes internacionales consagrados la Carta de la ONU y demás organismo del mundo, señala, tras exigir a los organismos internacionales y los gobiernos progresista del mundo “condenar y exijan el cese de la agresión imperialista, además de la liberación de Maduro y su esposa.

“Nos sumamos al clamor latinoamericano y mundial contra la agresión imperialista y de solidaridad con el pueblo de Bolívar y Chávez. Es necesario la movilización junto al resto de las fuerzas antiimperialistas en solidaridad con Venezuela y con su gobierno bolivariano,

exigimos la libertad de Nicolás Maduro y Cilia Flores. Y que el gobierno de EEUU sea llevado a juicio y condenados por sus acciones”, finalizó.

El partido de izquierda Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) emitió este 3 de enero de 2026 un comunicado oficial en el que expresa su «más firme y fraterna solidaridad» con el pueblo de Venezuela y su gobierno.

El FMLN calificó la situación actual como una «agresión imperialista» que no solo afecta a la nación sudamericana, sino que representa una amenaza latente para toda América Latina.

«Condenamos enérgicamente esta nueva agresión que aten-

ta contra la soberanía nacional y la autodeterminación de los pueblos», reza el comunicado leído en San Salvador por Silvia Cartagena.

Para el FMLN, las acciones militares representan una escalada de violencia histórica contra los países que buscan construir caminos de justicia social fuera de la influencia externa. El comunicado enfatiza que Venezuela está resistiendo los mismos bloqueos y amenazas que otros pueblos de la región han enfrentado en el pasado.

También, el Bloque de Resistencia y Rebeldía Popular (BRP), condenó la agresión imperialista contra Venezuela.

El BRP, a través de un comu-

nicado, señaló que la agresión militar a Venezuela y el «secuestro» del presidente Nicolás Maduro y su esposa Cilia Flores por parte el Gobierno de Estados Unidos, es un acto «de barbarie» que debe ser condenado por todos los pueblos del mundo y que no debe quedar impune.

A juicio del BRP, «no solo se trata de una violatoria de las normas jurídicas internacionales, sino de una acción criminal contra el pueblo venezolano y el derrocamiento de su presidente por parte del mayor Estado imperialista».

El Bloque destacó que el pueblo venezolano «saldrá victorioso» de la escalada agresiva de Donald Trump y su Gobierno.

«Es necesario que los pueblos y los gobiernos de izquierda y progresistas del mundo construyan un escudo de solidaridad con Venezuela y con ellos mismos, para ayudar derrotar todas las agresiones imperialistas», concluyó el BRP.



# MUPC condena agresión imperialista y desinformación contra Venezuela

Redacción Nacionales  
@DiarioCoLatino

El Movimiento Universitario Pensamiento Crítico (MUPC), de la Universidad de El Salvador, alzó su voz de protesta ante lo que califica como una “escalada intervencionista” por parte de la administración estadounidense contra la República Bolivariana de Venezuela. A través de un pronunciamiento público, la organización académica denunció que las acciones militares y el asedio político constituyen una violación flagrante a la autodeterminación de los pueblos.

Para el MUPC, la intervención de Washington no es un hecho aislado, sino un acto de agresión internacional que contraviene la Carta de las Naciones Unidas y



la Resolución 3314 de la Asamblea General. El movimiento repudió enérgicamente el secuestro del presidente Nicolás Maduro y de Cilia Flores, señalando que estas acciones buscan descabezar a las autoridades legítimamente constituidas me-

diante el uso ilegal de la fuerza.

El cerco mediático y la soberanía

La organización universitaria puso especial énfasis en la “guerra de desinformación” que acompaña la agresión militar. Según el comunicado, exis-

te una estrategia sistemática para deslegitimar el carácter jurídico y constitucional del Estado venezolano, utilizando la calumnia como herramienta para presentar al país como una entidad fuera de la ley.

“La desinformación es un vector activo de la agresión militar; busca desfigurar la realidad para justificar el atropello a la soberanía”, reza el documento.

## Solidaridad continental

Fiel a los principios de la doctrina de soberanía, el MUPC hizo un llamado a las

fuerzas democráticas y a las comunidades académicas de la región a no ser cómplices del silencio. Instaron a la comunidad internacional a cumplir con el deber de no reconocer situaciones creadas por la fuerza y a exigir el cese inmediato de las hostilidades.

Finalmente, el movimiento exhortó a romper el cerco informativo que imponen las grandes corporaciones mediáticas, reafirmando que el respeto a la no intervención es la única base posible para la convivencia pacífica en el continente. “La solidaridad con el pueblo venezolano es, hoy más que nunca, una defensa de la dignidad de toda América Latina”, concluye el pronunciamiento.

# Padre Cruz señala que la verdadera conversión nace del corazón

Samuel Amaya  
@SamuelAmaya98

El padre José Antonio Cruz presidió la misa de este domingo en la Cripta de Catedral Metropolitana de San Salvador. En su evangelio habló sobre la conversión de un mundo de pecado a un mundo de luz, libre de todo mal.

El religioso destacó que El Señor es el único que puede convertir un corazón de pecado a un corazón de gracia, que esté alineado con Dios y sus planes. “Ya sea que estemos en el camino del Señor, hayamos tenido nuestra conversión o aún no, la necesidad de frecuentar la palabra de Dios,

de acercarnos a este Mesías salvador, es siempre presente, no se termina”.

Ya que las ideas enemigas es que las personas, con frecuencia busquen otros caminos que no llevan al Señor. “Lo que es de Dios lo tenemos que interpretar y sabemos reconocer cuando algo es de Dios, porque nos invita a ver con la dignidad que posee cada uno. No se nos habla de injusticia en el Evangelio ni violencia, ni de escándalo, sino en ir al corazón de la persona, convertirlas”.

Ya que del corazón de la persona surgen los males y ahí es necesario hacer la conversión. El padre destacó que la maldad se presenta en la aspiración de la riqueza, y todo aquello que corrompe a la persona.



Sacerdote José Cruz insta a seguir el camino de la conversión desde el corazón.  
Foto: Diario Co Latino / Samuel Amaya.

José Antonio Cruz subrayó que el corazón se debe transformar cada día. “Sí ha crecido espiritualmente, reconoce que no puede abandonar en ningún momento la oración, que no puede abandonar en ningún

momento, sentarse a reflexionar la palabra de Dios, y el día que lo haga, va a perderse, irá a parar donde no quiere, en caminos de perdición”.

“Es que el mal va entrando en la persona de una manera

tan desapercibida, que cuando nos damos cuenta, ya ha crecido bastante en nosotros, y es el desafío constante. El mal no se presenta como en esas películas de terror (...) ese no es el diablo, no es el pecado, no es nada de eso. Sino que va a transformarse, dice, en el corazón de la persona, como el deseo de riqueza, de soberbia, la ira, el enojo, el rencor, todas estas cosas son manifestaciones del pecado, del enemigo, que ha pervertido a la humanidad”, explicó el padre en el evangelio.

En la Santa Misa de Cripta de Catedral Metropolitana de San Salvador, asistieron estudiantes de Boston y Pensilvania, Estados Unidos, quienes en la procesión de ofrendas presentaron la frase “La Paz Esté con Ustedes”, simbolizando que, si entre todos se está en paz, se logrará un mundo más fraternal, justo y pacífico.

# Líderes y naciones del mundo rechazan ataque de EEUU a Venezuela

**La Habana/Prensa Latina**

Líderes y naciones del mundo rechazaron hoy la agresión militar de Estados Unidos contra Venezuela y mostraron preocupación por el secuestro del presidente Maduro y su esposa.

La expresidenta argentina, Cristina Fernández de Kirchner, condenó enérgicamente la acción, la que calificó de ataque a la soberanía.

Por su parte, el presidente de Serbia, Aleksander Vucic, afirmó que el derecho internacional y la Carta de la ONU ya no funcionan.

«Debemos admitir y comprender bien que después de los acontecimientos en Venezuela, queda también absolutamente claro que el derecho internacional público y la carta de las Naciones Unidas no funcionan en absoluto», dijo.

Mientras, el expresidente ecuatoriano Rafael Correa tildó la reciente agresión de «barbarie» que pulveriza el derecho internacional.

«Son los venezolanos los que tienen que organizar esto, no Estados Unidos, pero se ha perdido todo límite de escrúpulos; insisto, lo único que le reconozco a Trump es que no se anda con rodeos y con descaro dice las cosas. Las cosas que dice son barbaries, imposibles de aceptar en el siglo XXI», señaló.

El Grupo de Amigos en Defensa de la Carta de las Naciones Unidas sumó su voz al rechazo mundial en contra de la agresión perpetrada por Estados Unidos.

**Congresista de EEUU tilda ataque a Venezuela de «aventura imperial»**

El principal demócrata del Comité de Inteligencia de la Cámara de Representantes de Estados Unidos calificó el ataque del 3 de enero a Venezuela de «aventura imperial».

Jim Himes, miembro de mayor rango del Comité, dijo: «Miren, esto es un patrón de larga data y un ejemplo particularmente flagrante de un patrón de esta administración que no le importa en absoluto el Congreso de los Estados Unidos».

El representante expresó su frustración con la actuación del mandatario republicano Donald Trump durante una entrevista concedida al programa televisado 'State of the Union', de la cadena CNN.

Recordó que el presidente prometió llevar a cabo una agenda de 'Estados Unidos primero' y «no meterse en guerras estúpidas», agregó.

Este sábado el mundo amaneció con la sorprendente noticia, confirmada luego por Trump, de un «ataque a gran escala» contra la capital venezolana, Caracas, y otros objetivos que como resultado tuvo el secuestro de un presidente constitucional en ejercicio, Nicolás Maduro, y esposa,



la diputada Cilia Flores.

Ambos fueron extraídos a la fuerza de Venezuela y trasladados a Estados Unidos, donde enfrentarán la justicia de este país basado en acusaciones infundadas relacionadas con el tráfico de drogas.

Trump anticipó ayer, mientras daba detalles de la operación militar de fuerzas especiales, que Estados Unidos gobernaría Venezuela hasta que se logre una «transición justa» (¿qué encierra esa definición?, ¿cuánto tiempo tomará?).

Lo que sí dejó claro que tomará el control de las reservas de petróleo del país sudamericano -por cierto, las mayores del mundo- y que reconstruirá la infraestructura de la nación.

«Estamos atrapados en la misma euforia en la que nos vimos envueltos en 2002 cuando cayó el Ta-

libán, en 2003 cuando en Iraq cayó Saddam Hussein, en 2011, cuando (Muamar el Gadafi) fue asesinado», opinó Himes.

Según el congresista «estamos inmersos en esta euforia por lo bien que se nos da derrocar líderes», pero «de nuevo, repasemos esos países: Afganistán, Iraq y Libia (...) miraríamos hacia atrás y diríamos: 'Dios mío, no queremos volver a hacer eso (...)».

La víspera el senador Bernie Sanders exhortó a Trump que se ocupe de las grandes crisis existentes aquí y poner fin a su «aventurismo militar ilegal en el exterior».

Sanders, independiente por Vermont, es una de las voces en el Congreso que se opuso al ataque ordenado por Trump a Venezuela.

Trump hizo campaña con el lema «Estados Uni-

dos primero». ¿Ahora quiere «gobernar» Venezuela?, escribió Sanders en su cuenta en la red social X.

Dijo que el 60 por ciento de los estadounidenses vive al día. «La atención médica está colapsando. La vivienda es inasequible», añadió al insistir que «Trump debería abordar estas grandes crisis en su país y poner fin a su aventurismo militar ilegal en el exterior».

Por su parte, el representante demócrata Jake Auchincloss, de Massachusetts, opinó que «esto es sangre por petróleo», al referirse a la operación militar en Venezuela.

El congresista afirmó que lo ocurrido «no tiene nada que ver con el narcotráfico», pero sí con el hecho de que «Venezuela tiene las mayores reservas de petróleo del mundo».

# El periodismo serio es comprometido, por ende, debe estar en resistencia

Este inicio de año, Diario Co Latino también inicia una nueva etapa en su ya larga trayectoria de resistencia, con el único objetivo de seguir siendo un medio de trayectoria periodística creíble y, por tanto, con información confiable, útil. Diario Co Latino se transforma de una sociedad de R.L a una SAS, pero no cambia su esencia, así como sucedió en la década de los 90 del siglo pasado.

Diario Co Latino, fundado bajo el nombre de Diario Latino por Miguel Pinto, a finales del siglo XIX, se distinguió por ser un periódico diario, con información que sirviera a los distintos sectores de la realidad, pero, sobre, muy crítica sobre los vaivenes del país, fijando posiciones sobre temas gran relevancia nacional, sin abandonar el tema de la cultura.

Tras la muerte de Don Miguel Pinto, él también ya difunto poeta, escritor y político Julio Enri-

que Ávila, escribió “Miguel Pinto, el gigante vencido, no necesita de apoteosis. Él, como el soldado de Marathon, logró llegar a la meta sin desfallecimientos ni vacilaciones, aunque el esfuerzo, superior a la humana resistencia, lo haya derribado”.

“El sufrimiento lo hizo fuerte. Cincuenta años de brega incesante, rompiendo molinos de viento, caballeros armados de una pluma terrible y deslumbrante como la verdad; cincuenta años de mantener su espíritu ardiendo en el brasero de un ideal, deshaciendo entuertos, sufriendo desencantos y derribos; cincuenta años de palpar la miseria humana tras las columnas del periódico, le aceraron su musculatura, y ya parecía que hubiera de vencer la misma vida. Sin embargo, en él quedaba un punto débil: la emoción. El alma sensible que se conmovía ante cada pena, que hacía suyos los dolores de los hombres”, escribió Ávila.

Exactamente lo que Ávila destaca en el obituario a Don Miguel Pinto, por en cargo de la Academia Salvadoreña, correspondiente de la Academia Española de la Lengua, refleja esos altibajos que vivió Diario Latino bajo la conducción de Don Miguel Pinto.

Y esas peripecias o altibajos los siguió viviendo Diario Latino y, ahora Diario Co Latino, pero siem-

pre salió adelante.

En 1928, el edificio de Diario Latino sufrió un incendio que terminó con todo, pero luego de una colecta popular solicitada por Don Miguel Pinto, surgió desde las cenizas, y desde entonces acogió como símbolo de resistencia un ave fénix, que sigue siendo nuestra identidad solo que hoy de forma estilizada.

Hoy, nuevamente, Diario Co Latino, pide la ayuda nacional e internacional para seguir en resistencia, porque, como hemos dicho, el periodismo de trayectoria, el periodismo comprometido con los principales problemas de una sociedad tanto nacional como internacional, siempre estará del lado correcto, y, por tanto, en resistencia, pues, habrá muchos obstáculos que superar.

Este 2026 será un año preelectoral, donde medios comprometidos como Diario Co Latino son necesarios, para brindar la información que permita a las audiencias reflexionar correctamente sobre los destinos del país, porque lo que se viene puede ser esperanzador o de desesperanza, pero para cumplir este papel, Diario Co Latino necesita de su solidaridad, de su apoyo económico.

## Diario Q Latino

135 años Informándote y seguimos

Una publicación de Diario Co Latino, SAS

[www.diariocolatino.com](http://www.diariocolatino.com), [@DiarioColatino](https://facebook.com/diariocolatinoderl)

Francisco Elías Valencia  
Director General

Teléfono: 79302359

Correo: [franciscoeliasvalencia97@gmail.com](mailto:franciscoeliasvalencia97@gmail.com)  
[ventas@diariocolatino.com](mailto:ventas@diariocolatino.com)

Feliz 2026.

# Real Madrid se afincó en el segundo escaño del fútbol español



**Madrid/Prensa Latina**

El Real Madrid goleó este domingo 5-1 al Real Betis de anfitrión en el Santiago Bernabéu y se afincó en el segundo escaño de la Liga Española de fútbol en la continuación de la jornada 19.

Los Merengues llegaron a 14 triunfos en la temporada con tres empates y par de fracasos para acumular 45 puntos, cuatro por debajo del líder Barcelona y siete de ventaja sobre el Villarreal, su más cercano perseguidor.

Tras 20 minutos de dominio sobre la cancha, llegó la primera diana para los dirigidos por Xabi Alonso por un cabezazo de Gonzalo García, sobre un centro al área de Rodrygo.

El mismo Gonzalo, gracias a un pase de Federico Valverde, firmó un bella media bolea en el minuto 50, para quebrar el arco rival y sentenciar el desafío ante los Verderones de Manuel Pellegrini.

La fiesta de los Vikingos continuó en el 56 con un gol de cabeza de Raúl Asencio —otra vez con asistencia de Rodrygo—, antes que Cucho Hernández anotara el de la honra para los visitantes en el minuto 66.

Para concluir el pleito metido en el traje de héroe sin ninguna discusión, Gonzalo consiguió el triplete en el 82, sobre un pase de Arda Güler, y Frank García puso el punto final en un día de lujo para los canteranos.

Este domingo Levante derrotó 3-0 a Sevilla en el estadio Ramón Sánchez Pizjuán, con goles de Iker Losada, Carlos Espí y Carlos Álvarez.

Para esta jornada están programados los duelos Alavés-Real Oviedo, Mallorca-Girona y Real Sociedad-Atlético de Madrid.

Barcelona sigue ganando

Por su parte, Barcelona venció el sábado en los compases finales 2-0 a Espanyol en el tradicional derby catalán de la Liga española de fútbol.

Fue un choque en el que brillaron los porteros de ambos bandos, hasta que Dani Olmo al minuto 86 rompió el hechizo

zo y el polaco Robert Lewandowski sumó al 90, y los blaugranas se mantienen primeros.

Por su parte, el Villarreal doblegó 3-1 a Elche con dianas de Alberto Moleiro (7), el georgiano Georges Mikautadze (13) y Alfonso Pedraza (83).

En otros resultados de La Liga, Celta de Vigo goleó 4-1

a Valencia y Osasuna empató 1-1 con Athletic Club de Bilbao.

Mañana se completará esta fecha 18 con los toques Sevilla-Levante, Real Madrid-Betis, Mallorca-Girona, Alavés-Real Oviedo y Real Sociedad-Atlético de Madrid.

